
Le participe 

Le participe est un mode qui s’utilise au présent et au passé. 

1) Le participe présent 

 

Il est invariable et se termine par –ant. Il est souvent précédé par « en ».  

Il est utilisé pour exprimer un état ou une action qui se passe en même temps qu’une autre.  

Ex. : Il marche en dormant. 

 

Avoir : ayant  Etre : étant   

1
er

 groupe : radical + ant → chantant 

2
ème

 groupe : radical + issant → finissant 

3
ème

 groupe : radical + ant (le radical peut parfois changer) : dire →disant 

 

2) Le participe passé 

 

Il peut être utilisé comme un adjectif qualificatif. Il s’accorde alors avec le nom qu’il qualifie. 

Ex. : Le chat endormi, les fleurs coupées 

 

Accompagné des auxiliaires être ou avoir, il permet de former les temps composés.  

Ex : Il a fini (finir au passé composé) 

 

Avoir : eu  Etre : été   

1
er

 groupe : radical + é → chanté 

2
ème

 groupe : radical + i → fini 

3
ème

 groupe :  

- en s : pris (prendre), promis (promettre), mis (mettre) 

- en t : fait (faire), dit (dire), écrit (écrire) 

- en u : lu (lire), bu (boire), su (savoir) 

- en i : dormi (dormir) 

- en é : allé (aller est le seul verbe du 3
ème

 groupe qui possède cette terminaison) 

Pour trouver la lettre finale d’un participe passé, il faut le mettre au féminin. Ex. : une chose 

permise 


